
绿茵夜谈

我在现场

踢疯了的球员，笑开花的人群，这个夜晚
的上海体育场，欢乐的气氛显得不太一样。“我
们赢了！”看台上的球迷们齐声高喊着这样的
口号，骄傲之情溢于言表。是的，赢了！2比 1
击败领头羊北京国安，上港再次扮演终结者的
角色：国安赛季十连胜，在他们面前结束了！

蔡慧康 >>>
武磊催我发微信红包
“刚刚武磊从西班牙都发微信来催了，

每次我有好的表现，他都盯得蛮紧的。”比

赛结束，蔡慧康笑嘻嘻地说，他等会儿还要
在球队微信群里再发个红包。“今天能够战

胜这样一支强大的球队，一支十连胜的球
队，非常开心。”

谁能想到，在如此关键的榜首天王山之

战中，最后决定比赛胜负的，竟然是很少进球
的防守型后腰蔡慧康。下半场第 78分钟，在

1比 1的胶着时刻，奥斯卡定位球精准传入
禁区中路，蔡慧康从后插上高高跃起，用一粒

势不可挡的头球冲顶，完成了制胜一击。
表现出色的，还有奥斯卡、胡尔克两大

外援。继上一场亚冠出线生死战独进三球
的表演之后，奥斯卡在昨晚再度闪光，上半

场他先是与胡尔克禁区内精彩配合率先打
破僵局，之后又助攻蔡慧康破门。一粒进球

加一次助攻，充分证明了自己“中超第一外
援”的价值。而火线复出的胡尔克，同样表

现出高水准，搅得国安后防顾此失彼。
值得一提的，还有小将杨世元。当陌生

的 20号出现在这场关键之战的首发阵容中
时，不少人还在担心：他能行吗？结果，恰恰

是他成为了佩雷拉手中的中场奇兵。这是
25岁的杨世元联赛中第一次在主场首发，

面对的还是国安这样的超级强队，看上去
身材瘦弱的他却爆发出惊人能量，用不惜

体力的奔跑和逼抢，很好地限制住对手阵
中奥古斯托这样的超级外援，在队内被封

为了“上港坎特”。“训练的时候，主教练针
对国安中场强的特点，让我和蔡慧康一起

加强防守。这是我第一次主场首发，打个及

格分吧。一场球不能说明太多，还是做好自
己，好好训练。”

佩雷拉 >>>
我们配得上这场胜利
赛后的新闻发布会上，佩雷拉的一番开

场白也让人对他刮目相看。“明天是上海解

放 70周年的纪念日，当我来到上海的时候，
就像我的家一样，这里的人们对我非常友

好和尊重，我想把这场胜利献给这座城

市、人民以及所有支持我们的球迷。”他动
情地说，“尽管前两天我们刚刚结束了亚

冠的比赛，今天对手也是相当强劲，但

球员们依然延续了饱满的精神斗志，我

想我们配得上这场胜利。”
在与国安主帅施密特的斗法中，佩

雷拉可以说取得完胜，他的准备显然更
加有针对性。国安的两大技术型中场奥

古斯托、比埃拉基本被死死限制住，

毫无亮眼发挥。“我们非常了解

国安这支球队，知道一旦

给奥古斯托

和比埃拉

空间的

话后果
很严重，所

以必须压缩他们的空间。因为之前
连续比赛的缘故，我们无法进行更

多的演练。但每一周我的助手都

会准备充足的视频资料，其中有

我们上一场比赛的集锦，用来看
看我们有什么需要改进和提高；

此外还会有对手上一场比赛的

视频，去针对性地布置战术。”
赢下榜首大战，比赛结束

后的第一时间，黄浦江畔的东
方明珠也亮起红色向球队

表示祝贺。这个夜晚，属于

上港！ 首席记者 关尹
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    昨天 0比 1送给大连一方赛季主场首胜

后，申花已经连续 7轮不胜，积分榜落到倒数
第 3位。这场球双方进攻质量均不高，而主裁

判的选择性判罚，则剥夺了申花全场最有可
能的破门机会。

比赛第 48分钟，罗梅罗左侧开出任意
球，禁区后点莫雷诺欲头槌攻门，跳起拦截的

一方球员王耀鹏在他身前干扰，球飞出底线。

申花队员投诉王耀鹏手球，主裁判关星与视
频助理裁判沟通后，没有选择观看录像回放，

判罚莫雷诺犯规，判给大连一方球门球。
几分钟后，大连一方获得角球，卡拉斯科

开到前点，哈姆西克心领神会，突然从门线跑
到前点甩头破门。这是前那不勒斯中场加盟

一方后首度破门。此后双方均未改写记分牌，
大连一方最终 1比 0击败申花，拿到赛季的

首个主场胜利。

因为赛季踢了三分之一两队均处在积分
榜下游，这场沪连之争被看作是提前进行的保

级大战，谁输了，就是 6分的损失。很不幸，申
花又一次被对手踩在身下。积分榜上，2连胜

的大连一方升至第 9位，而申花 11轮战罢滑
至倒数第 3，只比垫底的天津天海多了 1分。

赛后回到休息室，弗洛雷斯的助手就把

疑似手球的视频给弗洛雷斯看：防守莫雷诺
时王耀鹏主动抬起右臂，他的触球改变了皮

球运行的方向。这是一个禁区内的手球。谈到

这次判罚时，申花队员有些无奈，后卫王伟
说：“可能⋯⋯只能说这是场上经常发生的事

情吧，也不能说对球队的心态有影响，只能说
这让场面出现被动吧。”弗洛雷斯也有些不甘

心，离开球场前还与其他人讨论，申花是不是
被剥夺了一粒点球。

但严峻的形势已容不得申花再多深究。

提高自身是走出目前困境的实际办法。从被
哈姆西克破门的这粒失球中，申花全队能有

所反思么？为什么这个赛季屡屡在防守中出

现精神不集中的问题，直接导致丢球？弗洛雷

斯不得不一次次在赛后老生常谈，“我们在注
意力和细节方面犯了错误。我们在自己禁区

内做得不是很好。”
而对于这些细节上的痼疾，弗帅认为这

与个人技术有关，希望队员也要努力提升自

己的技术环节，“通过训练我们可以提高技战

术层面的能力，以及体能和执行方面的能力，
但球员的个人技术很难通过训练提高，因为

这需要一个很长的过程。作为教练，我希望队

员们能有意识地在这方面提升自己。”

后卫王伟表示：“球队现在的情况我觉得
还是要继续向前看，尽快找到自身问题，解决

问题，争取在下一场能够取胜吧，现在情况对

我们来说确实比较危险。” 本报记者 金雷

申花连续7轮不胜保级堪忧

弗帅心急话不急

    上港五连胜终结国安十连胜，主帅
佩雷拉动情说到上海解放 70周年———

把胜利献给这座城

    上港终结了国安的 10连胜，很多人都应该

会为此开心。这里不仅包括上港球迷，也肯定会
有恒大、鲁能球迷。 要不是上港的阻击，国安恐

怕真的就要一骑绝尘。从这个意义上说，这场胜
利是中超需要的，联赛冠军的悬念回来了。

即将过去的这个 5月， 上港交出了一份相当
漂亮的成绩单。在最重要的联赛和亚冠两条线上，

球队保持不败：联赛 4战全胜，亚冠 1胜 1平。 对
蔚山，打出了上港亚冠史上最大分差的胜利；对国

安，也掐灭了对手横扫中超的势头。

想想在 4月份，上港还因为联赛被重庆绝杀、亚
冠两平小组最弱的悉尼 FC， 而被不少人看衰前景。

但卫冕冠军的韧性和底气， 比人们想象的要
更足。 面对 5月的魔鬼赛程， 把自己变成了

“魔鬼”、对手见了害怕的“魔鬼”。

应该说，主教练佩雷拉的功劳不小。至少昨晚从牌

面上来看， 饱受伤病困扰的上港是比兵强马壮的国安
要差一些的，但他对球队的调教更出色。佩雷拉一直在

追求稳中有变，有道理的变。 在阵型的灵活打造上，在精

神力和意志品质的灌输和教育上， 对比去年有更合理的
改变。这让上港在进入石柯和吕文君长期伤退、绝对主力

阵容人越来越少的前提下，还能持续打出高质量的比赛。

昨晚如此关键的比赛，能让杨世元这样的“千年替补”首

发，是一大妙招。

11轮联赛积 28分，上港的这份成绩单，已经超过了去
年同期 5分，应该说已经非常成功，只是因为国安的 10连

胜太过耀眼，才没那么引人注目。 但不要忘了，国安今年以
来的内战就输了两场，全都是拜上港所赐。所以在争冠这个

环节上，积分落后的上港其实还更有心理优势。

经过这场榜首的天王山之战， 依靠一个更强大的团队

作战，上港依然还可以傲视中超。
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■ 蔡慧康
头球制胜

■ 佩雷拉
指挥若定

■ 奥斯卡先拔头筹

红五月 ◆ 关尹


